
 Novembre-décembre  2023

Mercredi 22 novembre
9h : messe

Vendredi 24 novembre
15 h : réunion des aînés 
messe et goûter

Samedi 25 novembre
11h : catéchisme
18h : messe
10h-19h : brocante

Dimanche 26 novembre
10h : messe
9h-13h : brocante

Mercredi 29 novembre
9h : messe

 Horaires de l’accueil : mercredi, vendredi, samedi  de 10 h à 12 h
Lundi, mardi, jeudi de 15 h à 17 h sauf pendant les vacances scolaires

Samedi 2 décembre 
11h : catéchisme
18h : messe

Dimanche 3 décembre : 1er de l’Avent
10h : messe des familles
puis ateliers de Noël 
14h30 : marche œcuménique de l’Avent

Mercredi 6 décembre 
9h : messe

Samedi 9 décembre : 
18h : messe

Dimanche 10 décembre : 2ème de l’Avent
10h : messe

Dimanche 3 décembre 2023
 de 14h30 à 17h30

Marche œcuménique de l’Avent à 
travers Châtenay-Malabry

Faisons route ensemble pour préparer
 nos cœurs à fêter la naissance 

de Jésus notre Sauveur,
 Découvrons nos différentes traditions 

et pratiques de l’hospitalité.
Départ : 14h 30 Eglise mennonite
 247 Avenue de la Division Leclerc

 

N’oubliez pas la Brocante 
de Ste Bathilde

Samedi 25 Novembre de 10h à 19h

Dimanche 26 Novembre de 9h à 13h

Si vous avez des objets dont vous n’avez plus 
l’utilité, pensez à la brocante ,

L’accueil reçoit vos dons dès maintenant : 
bibelots, bijoux fantaisies, vaisselle, 
décoration, linge de maison, jeux, 

jouets en bon état.

Le samedi vous y trouverez un salon de thé où 
vous pourrez passer un agréable moment en 

compagnie de vos amis.

La brocante est un moment convivial de la 
paroisse dont le bénéfice sera utilisé

 pour des actions ponctuelles 
auprès de personnes démunies,



UNE NOUVELLE ASSOCIATION  À SAINTE BATHILDE

Depuis quelques années, les conseils économiques ne peuvent plus faire de dons à des personnes, et/ou 
groupes extérieurs aux paroisses, sauf dans un cadre cultuel. 
Or, le marché solidaire de Noël, la brocante, la vente de billets de tombola, dégagent des bénéfices destinés
à des actions caritatives.
Pour gérer plus facilement les sommes recueillies lors de ces événements, un groupe de paroissiens a créé 
l’association « Solidarité Sainte Bathilde ».
Ainsi, des personnes ou groupes en difficulté pourront être aidés.
N’hésitez pas à adhérer pour une cotisation annuelle de 10 euros.
Contacts : 
Présidente : Geneviève Reymann greymann@sfr.fr 06 71 71 42 49
Secrétaire : Marc Saint Jean marc.saint-jean@wanadoo.fr 06 81 73 69 76
Trésorier : Michel Fornier m.fornier@wanadoo.fr 06 89 81 98 19

●●●●●●●●●●●●●●●●●●●●●●●●●●●●●●●●●●●●●●●●●●●●●●●●●●●●●●●●●●●●●●●●●●●●●●●●●●●●●●●●●●●●●●●●●●●●●●●●●●●●●●●●●●●

L’association Artisans du Monde Châtenay-Clamart 
organise  2 Expos-vente à proximité :

À CHÂTENAY-MALABRY - Salle Jules Verne, 17 rue Jules Verne
Samedi 9 décembre 2023 de 16h à 18h
Dimanche 10 Décembre 2023 de 10h à 18h

À SCEAUX - Ancienne mairie, 68 rue Houdan
Samedi 16 décembre 2023 de 10h à 19h 
Dimanche 17 décembre 2023 de 10h à 18h

Bijoux, foulards, artisanat, décorations, crèches, jeux, café, thé, chocolat, panettone, 
issus du commerce équitable seront en vente

Pour tout renseignement : adm.clamart@wanadoo.fr

●●●●●●●●●●●●●●●●●●●●●●●●●●●●●●●●●●●●●●●●●●●●●●●●●●●●●●●●●●●●●●●●●●●●●●●●●●●●●●●●●●●●●●●●●●●●●●●●●●●●●●●●●●●

Le Samedi 9 Décembre  à 17h à la médiathèque de Fontenay-aux-Roses 
6 Place du Château Saint Barbe, Fontenay aux Roses 

conférence de
 Mahmud NASIMI 

Auteur d’Un Afghan à Paris  puis du Chant de la mélancolie 
 18h dédicaces 

Mahmud Nasimi a quitté l’Afghanistan en avril 2013 pour gagner la Belgique deux
ans plus tard après un long périple migratoire qu’il raconte dans un livre co-écrit
avec A. Rioux : « De loin j’aperçois mon pays (2018) ». Fin 2017, il arrive à Paris
où  il  est  de  nouveau  confronté  aux  difficultés  et  à  la  solitude  de  la  vie  de
« réfugié ».
Il  ne parle pas le français mais l’apprend rapidement, motivé en cela par  des
rencontres inattendues qui lui permettent de découvrir les auteurs de la grande
tradition littéraire française : découverte qui fait basculer sa vie et lui permet en
2021 de publier en nom propre un livre : « Un Afghan à Paris », qui a fait l’objet
de nombreuses présentations dans les médias. En 2022 suivra son second livre :
« Chant de la mélancolie ».

Un témoignage authentique, à ne pas manquer ! 

mailto:adm.clamart@wanadoo.fr


JOURNÉE NATIONALE DU SECOURS CATHOLIQUE ET JOURNÉE MONDIALE DES PAUVRES

LE MOT DU PÈRE HERVÉ PERROT Aumônier général du Secours catholique 

« Déléguer à d’autres est facile; offrir de l’argent pour que d’autres fassent la charité est un geste 
généreux; s’impliquer personnellement est la vocation de tout chrétien », écrit le pape François.

Chers amis du Secours catholique impliqués avec
nos  sœurs  et  frères  en  galères  dans  vos
territoires,  vos  précieux  engagements  irriguent
une fraternité qui se veut contagieuse. 
Contagieuse  au  cœur  de  nos  communautés
chrétiennes, car c’est la vocation de tout chrétien.
Contagieuse au cœur de nos communes, car c’est
la vocation de tout citoyen de n’oublier personne
au bord du chemin. Que de peurs, de préjugés, de
rejets ! Soyez témoins que le temps de rencontres
d’écoutes  de  nos  amis  exclus,  les  chemins
parcourus avec eux, les repas, pleurs partagés, les
célébrations vécues, ce sont des expériences qui
transforment nos vies,  qui  permettent de goûter
ce  qui  fait  notre  commune  dignité  et  même
« accueillir  la mystérieuse sagesse que Dieu veut
nous  communiquer  à  travers  eux  »  (Evangelii
gaudium n° 198). 
Alors  comment  ne  pas  appeler  de  nombreux
bénévoles  à  nous  rejoindre  sur  ce  chemin
d’humanité  profonde  ?  C’est  une  aventure  qui
embellit  la  vie,  qui  embellit  des  vies.  Cette
aventure,  sans  cesse  il  nous  faut  la  risquer,  la
réinventer,  la  mettre  au  diapason  des  nouvelles
précarités  pour  une  justice  et  une  équité  qui
permettent  à  tous,  sans  exceptions,  de  vivre
dignement ! 

Chers jeunes, nous avons besoin de vous et je vous
assure que ça vaut le coup. Osez cette aventure !
Amis  en  galères,  nous  avons  besoin  de  vous.  
Qui mieux que vous, qui vivez dans des conditions
indignes, pouvez nous apprendre la distance qu’il
nous reste à parcourir « jamais sans vous toujours
à  partir  de  vous  ».  En  août  dernier,  le  Réseau
Saint-Laurent  et  le  Secours  catholique  ont
« célébré la participation des plus pauvres à la vie
de l’Église et du monde » à un pèlerinage doublé
d’un festival  au cœur du  Sanctuaire  de Lourdes.
Relecture  des  dix  ans  depuis  Diaconia,  où  l’on
entendait :
«  Nul  n’est  trop  pauvre  pour  n’avoir  rien  à
partager. La fraternité n’est pas une option, c’est
une nécessité. » 
Que  la  Journée  mondiale  des  pauvres  et  la
Journée  nationale  du  Secours  catholique
débordent  d’initiatives  pour  vivre  ce  chemin  et
inviter de nombreux amis à nous rejoindre. Soyons
ensemble  contagieux  de  fraternité  !  «  N’aimons
pas en paroles ni par des discours, mais par des
actes et en vérité » (1 Jn 3, 18).

Créer des liens fraternels pour aider nos frères et sœurs à vivre debout, c’est ce qui anime les membres 
de l’équipe du Secours Catholique du Plessis-Robinson.

Accompagnement scolaire, action auprès des familles, CRUSOË pour lutter contre la solitude, visites aux 
personnes isolées et aide au logement permettent de créer du lien social.

Si l’une de ces actions vous intéresse, n’hésitez pas à nous rejoindre.
Contact : Geneviève Reymann 06 71 71 42 49 - greymann@sfr.fr.



Informations sur la situation à Gaza transmises par l’association « Une Fleur pour la Palestine »

Rencontre de Marie-Armelle Beaulieu *avec père Gabriel Romanelli 
Patriarcat latin  de Jérusalem le 10 novembre 2023

La communauté chrétienne de Gaza, ce sont 135 catholiques, quelques protestants et près de 900
grecs-orthodoxes. « Quelques rares chrétiens sont descendus dans le sud de la bande, suivant les ordres
d’évacuation de l’armée israélienne. Mais la plupart sont restés. A la paroisse de la Sainte-Famille, nous
accueillons 700 personnes. Le reste de la communauté est à la paroisse orthodoxe.»…

Depuis quelques jours, Israël fait savoir aux populations restant à Gaza-City – où se situe la paroisse
dans le quartier de Zeitoun – qu’elles doivent évacuer vers le sud. La communauté chrétienne de Gaza
reste pourtant décidée à rester, même si ces jours-ci les bombardements se sont intensifiés autour de la
paroisse. 

Une communauté organisée pour la vie et la survie

« Israël a détruit les puits, puis les réservoirs au-dessus des toits. Et aussi tous les panneaux solaires.
Des quartiers entiers sont réduits à la poussière. Il a aussi bombardé les boulangeries. Il détruit tout ce qui
fait du lien social. »

La communauté demeure dans ces conditions parce que, malgré toutes les destructions, cela reste
l’endroit le plus sûr pour elle et le plus rassurant. « Et comment les sœurs de la Charité auraient-elles pu
emmener les 40 enfants handicapés dont elles s’occupent ?… On est ensemble, on s’organise. … »

Avec le père Youssuf, il y a trois sœurs de la branche féminine du Verbe incarné, trois sœurs de la
Charité de mère Teresa, trois sœurs du Rosaire, l’unique congrégation palestinienne. Avec les laïcs, elles
s’occupent des enfants et de la vie quotidienne car entre deux bombardements, il faut vivre. « Si un seul
bombardement peut traumatiser une personne pour la vie entière, tu imagines quand tu es pilonné à
longueur de nuit et de jour durant un mois. » 

Les appels quotidiens du pape par téléphone

«  D’ici,  on  essaie  de  les  soutenir  autant  que  possible.  ».  Le  soutien  c’est  encore  l’action
diplomatique du Cardinal Pizzaballa en contact constant avec le Pape. « Lui-même, pape François, appelle
une ou deux fois par jour les sœurs à Gaza. Et la communauté attend cet appel quotidien et son message :
vous n’êtes pas seuls, je prie pour vous, l’Eglise prie pour vous. »

Père Gabriel aspire à deux choses. « J’aimerais qu’on ne confonde pas ce qui doit rester distinct.
Gouvernement israélien, citoyens d’Israël, peuple juif ou Arabes, palestiniens, musulmans, terroristes. Il
faudrait apporter un peu plus de raison. » Il y a autre chose qui le tracasse : « Parce que nous sommes
restés nous sommes suspects d’être partisans du Hamas ? Sérieux ? 300 000 personnes sont restées. Tout
le monde n’est pas partisan du Hamas. Parfois tu es juste trop pauvre pour partir ou bien tu n’as pas où
aller, pas même au sud. Rester ensemble, c’était le mieux à faire. »

Rester ensemble, mourir ensemble, demeurer au plus près de Jésus comme on l’a entendu des
sœurs quand la décision fut prise. L’angoisse suprême, c’est celle qu’il ne prononce pas  : et si une bombe
s’abattait sur la paroisse ?

*Marie-Armelle Beaulieu
rédactrice en chef de Terre sainte magazine


